

令和6年

第6回仙北市議会臨時会
教育行政報告

仙北市教育委員会

令和6年11月5日

令和6年第6回仙北市議会臨時会の開会にあたり、主な事項について、ご報告させていただきます。

【学校教育課】

◇秋田県中学校英語暗唱弁論大会について

9月12日に秋田県中学校英語暗唱弁論大会弁論の部が行われ、予選となる大曲仙北大会で最優秀賞を獲得した角館中学校の青山凜帆(あおやま りほ)さんと神代中学校の小原理子(おはら りこ)さんが出場しました。小原さんは県大会で第2位を獲得し、11月下旬に東京で行われる高円宮(たかまどのみや)杯全日本中学校英語弁論大会への出場が決定しました。

◇大曲仙北中学校新人総合体育大会について

9月14日から16日まで、大曲仙北中学校新人総合体育大会が開催されました。

剣道男子団体では、角館中学校が優勝を果たしました。バレーボールでは西明寺中学校と角館中学校の合同チームが優勝しました。卓球男子団体と柔道女子団体では神代中学校が優勝しました。他にも団体競技では、角館中学校の卓球男子とバスケットボール女子、生保内中学校の剣道男子が準優勝、西明寺中学校の卓球女子が第3位となっています。各種目個人戦でも多数の入賞者がおりますので、別紙をご覧ください。

◇秋田県中学校総合体育大会駅伝競走大会について

9月29日に秋田市で開催された秋田県中学校総合体育大会駅伝競走大会で、角館中学校が男子、女子ともに第6位となり、東北大会への出場権を獲得しました。東北大会は10月26日、秋田市雄和の県立中央公園特設コースで行われ両チームとも健闘しました。

◇秋田県学校関係緑化コンクールについて

令和6年度秋田県学校関係緑化コンクールの学校環境緑化の部において、神代小学校が秋田県教育委員会教育長賞を受賞しました。

【公民館】

◇仙北市文化祭について

仙北市文化祭が各地区で開催されました。角館地区は10月12日、13日の両日角館交流センターで、田沢湖地区は10月25日から27日までの3日間田沢湖総合開発センターで、西木地区は11月3日に西木総合開発センターで開催され、文化祭実行委員会や芸術文化団体、学校等が一丸となり取り組みました。

期間中は作品展示や芸能発表が披露されたほか、ものづくり体験コーナーや農産物・加工品などの販売も行われ、各会場ともに多くの来場者で賑わい、秋の芸術文化に親しんでいただきました。

【市民会館】

◇「生保内節全国大会」について

9月22日に第37回生保内節全国大会が仙北市民会館を会場に開催されました。

今大会は一般の部に112名、年少の部に12名の参加があり、一般の部優勝は由利本荘市の高橋惇(たかはし じゅん)さんで、内閣総理大臣賞を受賞、年少者の部優勝は長谷川芽咲(はせがわ めいさ)さんで、文部科学大臣賞を受賞しました。

「生保内節」は、古くから歌い継がれてきた民謡王国北浦の中でも独自の歌として発展し、秋田民謡の原点ともいえる歌であります。

また、大会は秋田県内の民謡大会としては最大規模であり、今後も郷土の芸能の保存発展、民謡の普及継承のため、継続に努めてまいります。

【学習資料館・イベント交流館】

◇企画展について

新潮社記念文学館では、西木町出身の直木賞作家である西木正明氏の企画展「没後1年 追悼西木正明展」を11月2日から開催しています。今年の2月にご遺族から寄贈された資料の中から、愛蔵品、手書き原稿など

を中心に展示しております。

また、会期中にご子息をお迎えして、ギャラリートークを開催する予定です。3月19日まで開催していますので、是非ご覧ください。

【平福記念美術館】

◇企画展「佐藤悟日本画展－癒やしの風景を求めて－」について

平福記念美術館では10月1日から企画展「佐藤悟日本画展－癒やしの風景を求めて－」を開催しています。秋田市出身の佐藤先生は現役の日本画家で、現在日本美術院（院展）を中心に活躍されています。淡い色彩と繊細なタッチで描かれた作品は観る側の心を優しく癒やしてくれます。10月26日には佐藤先生ご本人によるギャラリートークを開催し、作品について色々なお話をさせていただきました。会期は11月12日までと終了間近となっていますので、是非この機会にご覧ください。

以上、教育行政に関する報告を申し上げ、教育行政報告といたします。